



Andreas Schwarz MdL | Konrad-Adenauer-Str. 12 | 70173 Stuttgart

AG der NaturFreunde Baden-Württemberg e.V.
Herrn Alexander Habermeier
Landesgeschäftsführer
Neue Str. 150
70186 Stuttgart

Andreas Schwarz MdL
Fraktionsvorsitzender

Fraktion GRÜNE im Landtag
von Baden-Württemberg

Büro im Landtag:
Konrad-Adenauer-Straße 12
70173 Stuttgart

Tel. +49 (0)711 – 2063-672

andreas.schwarz@gruene.landtag-bw.de
www.gruene-landtag-bw.de

Büro im Wahlkreis:
Postplatz 7
73230 Kirchheim unter Teck

Tel. +49 (0)7021 – 931 70 40
www.andreas-schwarz.net

16. November 2020

Ihr Schreiben vom 15.10.2020 / Positionen und Fragen der NaturFreunde zur Landtagswahl 2021

Sehr geehrter Herr Habermeier,
liebe Naturfreundinnen und Naturfreunde im ganzen Land,

zunächst einmal möchte ich mich für Ihr großes Engagement und Ihren Einsatz für Naturschutz und Umweltschutz bedanken. Es zeigt sich immer wieder: Ohne zivilgesellschaftliche Akteure geht es einfach nicht.

Die NaturFreunde leisten seit 125 Jahren einen wichtigen Beitrag für den Umwelt- und Naturschutz. Lassen Sie mich die Gelegenheit nutzen, um Ihnen hiermit herzlich zu diesem beeindruckenden Jubiläum zu gratulieren!

Ich möchte mich auch für Ihre Fragen zur Landtagswahl und Ihr Interesse an den Zielen von Bündnis 90/Die Grünen bedanken, Sie aber auch um Verständnis bitten, dass die Landtagsfraktion zum jetzigen Zeitpunkt keine konkreten Aussagen zum Wahlprogramm der GRÜNEN Partei tätigen kann.

Es ist Aufgabe der Partei dieses im Rahmen eines parteiinternen Beratungsverfahrens zu erarbeiten, dieser Prozess läuft gerade noch. Die Verabschiedung des Wahlprogramms ist für Mitte Dezember geplant.

Was ich Ihnen aber versichern kann ist, dass für uns als Grüne Landtagsfraktion der Erhalt der Biodiversität ein zentrales Anliegen ist. Unser Ministerpräsident Winfried Kretschmann hat das in dieser Legislatur ins Leben gerufene Sonderprogramm zur Stärkung der biologischen Vielfalt zur Chefsache erklärt. Eine weitere Verstärkung und Erhöhung der Naturschutzmittel wollen wir auch für die kommende Legislatur unterstützen.

Und ja, da gebe ich Ihnen Recht: Klimaschutz kann dann erfolgreich funktionieren, wenn die Menschen sich daran beteiligen wollen und auch können. Deshalb sind soziale Fragen rund um den Klimaschutz für uns selbstverständlich. Wir bieten bereits Unterstützungsmöglichkeiten für einkommensschwache Familien im Bereich Energiesparen und Energieeffizienz an. Weitere Maßnahmen sind denkbar, zum Beispiel durch eine Begrenzung der Umlagefähigkeit der CO₂-Bepreisung von Heizkosten in Mietwohnungen im Rahmen des Bundesemissionshandelsgesetzes. Dadurch könnten die durch dieses Gesetz verursachten Mehrkosten hälftig von Mietern und Vermietern getragen werden.

Klimagerechtigkeit und die Partnerschaft mit Regionen des Globalen Südens sind ein zentrales Element in der Projektarbeit der von Baden-Württemberg und Kalifornien ins Leben gerufenen Under2-Coalition. Aber auch mit den Einkünften aus den Zahlungen zur Klimakompensation der Flugreisen der Landesministerien werden Klimaschutz- und Energiewende-Projekte in den Ländern des Globalen Südens finanziert.

Mit dem erst kürzlich im Landtag verabschiedeten neuen Klimagesetz werden ab dem kommenden Jahr Kompensationszahlungen für alle Landesbediensteten geleistet. Ebenfalls im neuen Klimaschutzgesetz, haben wir eine Emissionsänderung von 40 Prozent als Zwischenziel im Bereich Verkehr festgelegt.

Mit einem Mobilitätswendegesetz wollen wir zusätzlich verkehrspolitische Standards festlegen. Wir wollen bis 2030 die Nutzung des öffentlichen Verkehrs verdoppeln, jeder zweite Weg soll bis dahin aktiv zu Fuß oder mit dem Rad zurückgelegt werden und jedes dritte Auto klimaneutral fahren.

Die Mobilitätswende ist eine große gesamtgesellschaftliche Aufgabe. Ihr Engagement in der Allianz „Mobilitätswende Baden-Württemberg“ begrüße ich. Es braucht ein breites Bündnis in der Gesellschaft, um die Mobilitätswende erfolgreich umzusetzen.

Wenn Sie weitere Anregungen für die politische Arbeit meiner Fraktion haben, stehen Ihnen unser Umweltpolitischer Sprecher Dr. Bernd Murschel, unser Naturschutzpolitischer Sprecher Dr. Markus Rösler, und selbstverständlich auch ich persönlich weiter gerne als Ansprechpartner zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Andreas Schwarz MdL
Fraktionsvorsitzender

